
会議概要録 

 

開催概要 

 ○ 名 称：第８回 東区自治協議会 第 1 部会 

 ○ 日 時：平成２２年１２月１０日（金） 午前９時３０分～午前１２時００分  

 ○ 場 所：東区役所分館 会議室 

 ○ 出席者：委員 

        岩橋委員，新保委員，海津委員，鈴木委員，田中委員，田村委員，橋本委員，山田委員， 

        ：事務局 

        地域課企画係職員 

審議内容 

（１）「東区自治協議会のさらなる発展に向けて」アンケートの意見概要及び第 1 部会からのコメントについて，自治協議会本会議での報

告前の最終確認 

 

○ 先月に引き続き，「東区自治協議会のさらなる発展に向けて」アンケートの第 1 部会の意見提案について各項目の最終確認を行

ない，この検討結果を 12 月の自治協議会本会議でその内容を報告することとなりました。 

  

（２）「東区自治協議会のさらなる発展に向けて」を受けての第 1 部会からの改善提案の作成 

 

○ これまで取組んできた「東区自治協議会のさらなる発展に向けて」アンケートやその他自治協議会の活動で浮かび上がってきた

課題に対し，第 1 部会として具体的な取り組みや仕組みづくりを提案することにしました。 

 

これまでのアンケート結果の検討で挙がってきた意見から，東区自治協議会として具体的に取組むことができそうなものを抽出，

整理し，それぞれの取組み案が適切な内容であるか検討しました。 

 

   その結果，以下の取組みを第 1 部会からの提案として取上げることになりました。 

① 委員からの事前質問・提案の実施 

（改善内容・効果） 

・ 本会議，部会で取り上げてほしい提案，質問がある場合は，事前に事務局へ提出する。 

・ 「会議中になかなか発言しにくい，気後れする」，「委員からの意見・提案が取り上げてもらえない」等の問題の改善。 

（委員意見） 

・ 当日口頭で言われても各委員はその内容についてすぐには理解できず十分な検討が出来ない。 

・ 当日資料配布も可能であるが極力事前配布が好ましい。 

 

② 本会議での部会報告の要旨を文書化して配布する 

（改善内容・効果） 

・ 口頭による部会報告では聞き流されてしまうことが多く，他部会への活動への理解や関心，課題の共有化の点からも，可能な限

り配布していく。 

（委員意見） 



・ 要旨が配布されるだけでも理解度が違うので是非やってほしい。 

 

③ 会議資料の事前配布の徹底 

（改善内容・効果） 

・ 事前に配布される資料や情報の有無は，会議での発言，質問の頻度，議論の活性化に影響を及ぼすため，あらためて会議資料

の事前配布をお願いしたい。 

（委員意見） 

・ これまでも事務局側は可能なものに関してはやっているものと思うが，再確認の意味になるとは思うが重要なことである。 

 

④ コミュニティ協議会代表委員の代理出席を可能にする 

（改善内容・効果） 

・ コミュニティ協議会代表委員の自治協議会への代理出席を認めることで，本会議への出席率向上につながる。 

（委員意見） 

・ 東区だけで変更は出来ない事案であるが，コミュニティ協議会代表委員としては実現してほしい事案である。 

→代理出席としていきなり自治協議会に参加しても議題にまったく付いていけないように思う。 

・ コミュニティ協議会「代表」とはいえ任命されているのは個人である。そう考えると委員の代理出席はなじまないのではないか。 

・ コミュニティ協議会代表委員はコミュニティ協議会の代表であるがその個人に全権委任されているわけではない。 

・ 傍聴は可能とはいえ，それでは（代理を出してまで）出席する意義が薄い。 

・ まずは自治協会長会議や自治協議会の本庁主管課へ(ルールの改正を)提案してみるべきである。 

 

⑤ 部会を費用弁償支給の対象となる会議として位置づける。 

※ この案件については以前各部会で議論を行い，東区自治協議会の各部会からの意見は「東区自治協議会の部会は本会議を支

える重要な役割を担っており，区自治協議会本会議の連携組織として位置づけ，費用弁償の対象とすべき」という意見が大勢で

した。現在はこの東区の意見を自治協議開会会長会議へ答申中になります。 

 

⑥ 自治協議会の新任委員（希望者）に対するオリエンテーションの実施 

（改善内容・効果） 

・ 新任委員の皆さんが，いち早く区自治協議会の委員として活躍していただくため，委員就任当初に自治協議会や部会の仕組み，

担うべき役割，区の重要課題に係るこれまでの検討結果について説明する機会を設ける。 

（委員意見） 

・ （特に異論なし） 

 

⑦ 自治協議会委員と多様な階層の方々との意見交換会の早期実施 

（改善内容・効果） 

・ 意見交換会を実施することで，区自治協議会の存在や活動に対する認知度の向上につながる。また，区政運営に対して多様な

区民意見を反映させることが可能となる。 

（委員意見） 

・ 「まちづくりビジョン」には載っているが東区ではいまだ未実施なものである。 

・ やはり自治協議会委員と市の議員，区民との意見交換はあったほうが良いと思う。 

 



○ 次回の部会では，この他にも改善に向けた具体的な取組み案がないか検討するとともに，最終的な内容調整を行ない，その後

自治協議会の本会議へ報告する予定です。 

 

○ 次回の第１部会の開催について 

・ 日時：平成 2２年１２月１０日（金） 午前９時 30 分～ 

・ 場所：東区役所分館 会議室 


